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北京时间北京时间

当国际奥委会主席巴赫先生说出“Bei-
jing”两个字时，我们在场的每一个人都难掩激
动之情。是的，我们赢了！北京赢了！中国赢
了！

北京和张家口取得这一成果，真的是来之
不易！从宏观来说，离不开中国经济的长期繁
荣和广大人民群众对奥林匹克事业的支持；从
微观来说，生活水平的提高也让人们对体育有
了更新的认识。此外，北京冬奥申委成员的艰
苦努力同样会被铭记，很多人常常是通宵达旦
地准备相关材料，非常辛苦。

激动过后，很多人便自然憧憬起 7 年后北
京的冬天。我生长在冰城哈尔滨，7 岁开始接
触冰雪运动，并在后来成为一名专业运动员。
出于比赛、训练、开会等需要，我要经常和北
京这座城市打交道。北京有很多中国的传统文
化元素，这里的生活工作虽然繁忙，但却总能
给人一种积极向上的动力。

就冬季运动本身而言，北京纬度较高，四
季分明，冬天有冰有雪，所以很多北京人热爱
冰雪项目。有时，冬天我去什刹海溜达，能看
到众多冰雪爱好者在河面自分队伍，组成冰
球、冰壶、速度滑冰、花样滑冰等各种小团
体。看到这种群众自发组队比赛、享受冰雪乐
趣的场景，我感到十分惊喜。

“北京的冰雪运动基础好，中国的冰雪运动
潜力大”，是我一贯的判断。以速度滑冰为例，
它起源于荷兰，那里还不如中国一个省的人口
多，但荷兰却可以把这个项目普及到五六岁的
小孩甚至八九十岁的老人。大家都能享受滑冰
的乐趣，而且特别专业。与之相比，中国的13
亿人口如果也能走上冰雪，想象空间是非常诱
人的。

将这种想象空间变现，北京无疑是成本最
小的一枚钥匙。得益于 2008 年夏季奥运会留下
的场馆，北京 2022 年冬奥会仅需建设一个速滑
场馆，其他项目都可以利用现有场馆进行改造升
级，变成优秀的赛会场馆。这样的做法既节省了
开支，又能做到“以运动员为中心”，让来自世界
各地的冰雪健儿在北京滑出自己最好的成绩。

有人说，中国南方不适合开展冰雪运动，
其实这是过时的想法。我有很多在南方居住的

朋友，他们在看到申办冬奥的活动后都说：“我
们原先确实不了解冰雪运动，但这次看到北京
携手张家口赢得2022年冬奥会举办权后感触特
别深，觉得冰雪运动也是一种时尚，平时周末
都是去打网球、羽毛球或是其它运动，但为什
么不去滑个冰呢？”其实，包括上海、广州、深
圳等地都有很多室内冰场，能够满足大众对冰
雪项目的需求。关键在于通过申办冬奥会，让
更多的人开始认识冰雪运动，而不再对冰雪运
动一无所知。

北京是中国的政治、文化和国际交往中
心，也是众人向往的历史文化名城。它不仅有
着强大的吸引力，而且有着丰富的国际赛事运
营经验。我相信，2022年，北京将会给世界一
个不一样的美丽冬天。

2022，让我们相约北京！
（作者张虹为著名运动员，中国冬奥会历史

上的第一枚速度滑冰金牌获得者）

本 报 北
京 8月 29 日电 （记者丁

雅诵、邱海峰） 8月29日下午，来
自境内外 40 家媒体的 50 多位记者在宛平

城墙弹坑、卢沟桥、抗日战争纪念馆进行集体
采访，其中 20 多家境外媒体的 30 名记者对中国人

民艰苦卓绝的抗战历史表现出极大关注。
在看到宛平城墙上日军炮轰的弹痕时，澳亚卫视记者

李一鸣感慨地说：“真是触目惊心。在历史的遗迹面前，我才
真正明白‘浴血奋战’4个字是什么意思。只有亲眼见到才能了

解真相，只有亲眼见到才能加倍珍惜。”
《韩国文化报》 记者朴世颖是第一次来卢沟桥，她说：“卢沟晓

月，本是一个很美的地方，但因为‘七七事变’，这里又充满战争和

苦难。历史就是历史，事实就是事实，只有铭记过去，才能珍惜现在、
开创未来。”

中国人民抗日战争纪念馆“伟大胜利、历史贡献”主题展览自今
年7月7日开展以来，接待了近40万名观众。纪念馆副馆长李宗远介
绍说：“此次展览目的是要讲清楚3件事，一是中国的局部抗日战争
揭开了世界反法西斯战争的序幕；二是中国的全民族抗日战争开辟
了世界反法西斯战争的第一战场；三是中国人民抗日战争是世界
反法西斯战争的东方主战场。”

在参观纪念馆的过程中，各媒体尤其是境外记者表现
出了很大兴趣，纷纷将镜头对准珍贵的图片、文物，并对
“义务历史讲解员”——亲历“七七事变”的郑福来老

人进行了采访。香港大公网记者严雪表示：“在世
界反法西斯战争的伟大胜利中，中华民族付

出了艰苦卓绝的努力，中国作出了巨
大的贡献，这一点不能否

定。”
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9月3日，中国人民抗日战争暨世界反

法西斯战争胜利70周年纪念活动将在天安

门广场举行，届时北京将成为举世瞩目的

焦点。为更好地迎接阅兵活动，北京市积

极采取各种措施，努力做好服务保障工

作，营造良好舆论氛围。

图为北京天安门广场布置的花坛图为北京天安门广场布置的花坛。。 罗晓光罗晓光摄摄 （（新华社新华社发发））

图为小朋友们在中国美术馆参观纪念抗战胜利主
题展览。 陈兆义摄

图为小朋友们在中国美术馆参观纪念抗战胜利主图为小朋友们在中国美术馆参观纪念抗战胜利主
题展览题展览。。 陈兆义陈兆义摄摄

图为北京社区居民佩戴红袖章执勤，为胜利日阅兵活
动加油助力。 徐经来摄 （人民图片）

图为北京社区居民佩戴红袖章执勤，为胜利日阅兵活
动加油助力。 徐经来摄 （人民图片）
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50多名中外记者
参观卢沟桥

2022，让我们相约北京
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空气质量优良 办赛能力突出

北京世锦赛获全球赞誉
本报记者 刘 峣 彭训文

2015年田径世界锦标赛8月30日在北京落幕，
来自207个国家和地区的近2000名选手在“鸟巢”
缔造了诸多传奇，留下了令人难忘的瞬间。自2008
年奥运会后，首都北京举办国际性体育赛事的能力
再次得到了检验与展示，赢得各方点赞。

“北京田径世界锦标赛是一届精彩的盛会。我
相信，北京冬奥会将是一届伟大的奥林匹克盛事。
毫无疑问，中国将再次为世界带来惊喜。”国际奥
委会主席巴赫的评价，让世界对2022年北京冬奥会
更生期待。

图为博尔特夺冠后庆祝。 新华社记者 王丽莉摄

“长城”主题花坛亮相

天安门广场上游人如织，总占地 3000 平方米的“长城”
主题花坛已于近日布置完成。在蓝天丽日的映衬下，全新打
造的阅兵花坛平添了几分热闹和喜庆，吸引了很多市民驻足
欣赏、拍照留念。

除了正对着天安门城楼的“长城”造型花坛，人民英雄
纪念碑周边还设有桧柏花带，广场内东西两块绿地也布置了
红、绿、紫三色为主的花柱、花球、花带等景观。为使颜色
丰富艳丽，花木公司特别在其中增加小菊花和一品红。此
外，长安街沿线的花卉布置也均以“共同发展、面向未来”
为主题，通过选用新型花苗、优化种植方式、增加夜景照
明、降低花坛高度，凸显安全、节约、亲民三大特点。

北京花木公司新闻发言人李纪宁表示：“长城能够体现祖
国大好河山，又加入和平鸽元素，进一步体现了9·3胜利日的
主题。”今年花卉预计将摆放至10月底，跨夏秋两季，以便更
好地供市民和游客观赏。

鲜花点染，万众瞩目，纪念抗战胜利的节日气氛正在整
个城市蔓延。在距天安门广场仅3公里远的中国美术馆，“铸
魂鉴史珍爱和平——纪念中国人民抗日战争暨世界反法西斯
战争胜利70周年美术作品展”正在举办，数百件美术作品带
领广大观众走进那段艰苦卓绝的峥嵘岁月，感受今天幸福生
活的来之不易。

百万名“小红帽”上街

“直走，见着红绿灯不过马路右转，就是公交车站。”头
戴红色遮阳帽、佩戴红袖标的孙大爷乐呵呵地回应着一个年
轻小伙儿的问路。他说：“能够身体力行支持这次阅兵，我挺
自豪和高兴的，一般人还没这机会呢。”

孙大爷已经做了8年志愿者了，现在是朝阳区呼家楼街道
办事处巡防队的一员。此次为了保障阅兵期间的安全秩序，

呼家楼巡防队队员全体出动参加阅兵治安志愿服务，轮班巡
逻，负责疏导人群，提供各种服务，及时发现和处理一些重
大事件。据呼家楼巡防队王队长介绍，队员们年纪大多超过
40岁，最大的已经84岁，但是大家巡逻时都是眼观六路、耳
听八方，对参加阅兵志愿活动热情很高。

在北京街头，几乎随处可见像孙大爷、王队长一样的治
安志愿者。笔者走访发现，在朝阳区东三环北路上，每隔百
米就可见到一顶伞、一把小马扎、一位“小红帽”。志愿者小
李在阅兵预演期间，负责晚间巡逻。“预演和阅兵当天，都是
全天有志愿者值班的，配合武警、特警维持秩序。”他说。

据了解，北京全市已动员85万志愿者和近40万社会协管
力量，百万“小红帽”在首都街头构筑起一座无形的“平安
长城”。

公共交通保障出行

机动车单双号限行已经一个多星期，在东城区花市北里
上班的鲁先生因为家住得远，只能一天开车、一天乘公交。
然而他表示，由于道路畅通，上班所花时间并不会多很多。

根据客流预测，8月20日至9月3日单双号限行期间，每
日自驾车出行的比例将减少 35%—50%。为了运送“多出来”
的客流，地面公交计划配车 2万余部，日运营车次 16万余车
次，整体运力将比单双号限行前增长7%。

北京市交通部门有关负责人介绍，限行期间，公交车提
速明显，之前全市公交车平均运行时速约为17公里，最慢的
仅为14公里，而目前平均运行时速为24公里。同时，轨道交
通早高峰运行图延长运营时间30分钟，也就是说，高峰时段
高密度发车的时间加长30分钟。

四惠是地铁换乘站，每天约有十三四万人次在此换乘，
实施单双号限行措施以来，客流有所上升。近日到此检查工
作的北京市委书记郭金龙指出，与专项演练不同，9月3日的
纪念大会保障工作是一场满负荷运转的实战。“我们要进一步
提高认识，精益求精地做好筹备工作。各相关部门要把安全
这根弦绷得紧而更紧，把工作考虑得细而更细，确保交通运
输等各项工作安全万无一失。”

湛蓝北京 沁人心脾

“之前听人说到过北京的天气，应该说今天比赛时的
天气状况比我预想的还要好，我对这样的天气很适应。”本
届世锦赛首位金牌得主、厄立特里亚马拉松选手赫布雷斯
拉塞的评价代表了很多外国运动员的观点。比赛期间连续
的大好天气让人印象深刻，也促使更多好成绩的诞生。

从 8 月 20 日北京市联手周边省市实施空气质量保障
措施以来，机动车单双号限行、土石方工地停工、燃煤
机组停机等一系列措施效果显现，加上有利的气象条

件，北京空气质量天天优良。不仅空气质量和蓝天数量
超过北京奥运会同期水平，而且 PM2.5 浓度历史上首次
连续9天达到一级优水平，臭氧值也天天达标，与欧美发
达国家相当。

绵延多日的蓝天白云是北京世锦赛的一个缩影。出
色的赛事组织和保障、热情优秀的志愿者、一流的场地
器材、严密的安保工作……东道主的组织能力显露无疑。

国际田联主席迪亚克在闭幕式的致辞中对北京田径
世锦赛组委会的出色工作表示感谢，并表示有幸在自己

最信任的国度结束任期。这位刚刚获得“北京荣誉市
民”的老人，将最真挚的赞誉留给了北京。

热情北京 点燃赛场

“现场气氛很棒，大家很热情，我很喜欢这里的场
地。希望今后带着孩子们来到北京，告诉他们自己的父
亲和这个城市的关系。”再次在鸟巢包揽 3枚金牌的牙买
加飞人博尔特，对于“福地”北京不吝赞美。

日场观众平均 3.4万人次，上座率达 77%；晚场观众
平均4.3万人次，上座率几近爆满——世锦赛的高人气不
仅体现在数字上，更体现在越来越“专业”的观众上。
山呼海啸般的欢呼声成为赛场的常态，显示出中国观众
对田径运动的热爱，也激励着每一名参赛选手。

德国男子跳高选手翁嫩说：“在北京我有回家的感
觉。这个场地太棒了，即使是上午的比赛都有这么多观
众，真是难以置信。”

特立尼达和多巴哥接力选手拉隆德戈登说：“比赛的气
氛就如我们之前所期待的一样，我们很享受观众们的热情。”

成熟北京 期待冬奥

“我听到很多参加过多届田径世锦赛的运动员们评
价，他们认为北京世锦赛是史上最好的一届。从比赛训练
条件到食宿等，他们受到了很好的照顾。”新当选的国际田
联主席塞巴斯蒂安·科认为，北京田径世锦赛堪称伟大。

本届田径世锦赛是连接两次北京奥运的重要节点
——2008 年奥运会已过去 7 年，距离 2022 年冬奥会也有
近7年的时间——世锦赛的成功举办，让世界对北京的信
心更强了。

采访过多届奥运会和世锦赛的德国记者沃伊特认
为，经历奥运会和田径世锦赛的洗礼，北京的办赛经验
愈发丰富、各项工作更加成熟，相信到 2022年会呈现一
场更完美的冬奥会。


